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讓孩子就近耶穌 

親愛的弟兄姊妹平安 

        今天是兒童主日，當我們看見孩子們認真參與禮拜的每一個環節時，我們要為此向上帝獻上感謝，因為從他們身上，我們看見教會

未來的盼望。同時，我們也要特別感謝並肯定所有辛苦的同工們，因為每一次孩子們的服事背後，都充滿了他們無數的付出與愛心。雖然

孩子們的表現或許還略顯稚嫩，但我們深信，藉著上帝的恩典和大家持續的努力，每一年都將比前一年更加成長、更美好。    

        聖經中多次提到教養孩子的重要性，從舊約的五經、詩篇、箴言，一直到新約的福音書及保羅書信，都不斷強調孩子在上帝眼中的寶

貴，耶穌甚至要我們回轉像小孩。今天，我們要透過馬可福音第十章，一起學習如何建造孩子們的信仰。 

        在馬可福音第十章的開頭，我們看到耶穌離開自己的故鄉，向南行至猶太地區，靠近約旦河邊。這段旅程不僅是耶穌前往耶路撒冷的

行程，更是祂一步一步走向十字架的道路，也是福音書中耶穌宣教生涯最後階段的重要記載。這段經文的重要性，也反映在其他共觀福音

書中，在馬太和路加兩本福音書中均有相似的描述。 

        馬可福音 10:13 記載：「有人帶著小孩子來見耶穌，要耶穌摸他們，門徒便責備那些人。」這裡我們可以看到一個情境，當有人積極

帶領孩子親近耶穌的時候，卻有人攔阻孩子靠近耶穌。三本共觀福音書都沒有明確指出到底是誰把孩子帶來：馬太和馬可僅說「有人帶著

小孩子」，路加則說「有人抱著自己的嬰孩」。但其實重點並不在於帶來的是誰，而是在於孩子們是否能夠被帶到耶穌面前，真正地親近

祂。 

        因此，我們每個人都有責任將孩子帶到耶穌的面前，幫助他們認識主，與主建立真實的關係。事實上，這也是我們唯一能做、也是最

重要該做的。我們的責任不是讓孩子強迫成為基督徒，而是引導他們與耶穌相遇，之後的成長則是主與孩子之間的事。 

        親愛的弟兄姊妹，如果這確實是我們唯一且最重要的任務，我們是否曾認真思考，我們到底為孩子們做了什麼？不論他們是否是我們

自己的孩子，或者教會中的孩子，我們有沒有盡心盡力帶領他們親近主？ 

        然而當有人要帶著孩子就近主的時候，卻有人阻擋孩子親近耶穌的人。在經文中，這些人竟然是耶穌的門徒。當門徒看到有人帶孩子

來見耶穌時，他們的第一反應竟然是責備。其實，在猶太文化中，把孩子帶到拉比面前接受祝福是一件再正常不過的事，但為什麼門徒會

責備這些人呢？或許，他們是出於對耶穌的體貼，認為耶穌一路奔波服事已經很疲累，不應該再被這些「不重要」的事情干擾。 

        另外，在當時的社會裡，孩子通常是最沒有地位、最容易被忽視的群體，所以門徒們很自然地認為孩子們此刻並不是最優先、最需要

就近耶穌的對象。然而，親愛的弟兄姊妹，我們需要認真問自己：「帶孩子到耶穌面前是我們最重要的事嗎？」當工作忙碌、生活壓力，

甚至孩子們的課業與聚會衝突時，我們會如何選擇呢？我們是否也曾經不經意地成為阻擋孩子親近耶穌的人呢？ 

        其實攔阻孩子們靠近主的，不僅是這些具體的行動，也包含我們大人的態度與榜樣。我們是否自己也經常親近主，重視信仰？我們面

對信仰時的態度，是孩子們觀察與學習的對象。 

        在預備這篇講道時，我也一直反思自己，我到底有沒有真實地帶領我的孩子，甚至教會的孩子們，一同親近主？坦白來說，有時候我

非但沒有引導他們親近主，反而成為讓他們遠離主的人。 

        親愛的弟兄姊妹，我們真的要深刻地反省：我們一方面迫切地為孩子禱告，盼望他們成為基督徒，但另一方面，我們的生活與言行卻

常常產生矛盾。這樣的矛盾，孩子們都看得清楚，他們學到的，不是我們口中所說的，而是我們實際活出的樣子。求主幫助我們能真實地

活出信仰，使自己成為引導孩子親近主的榜樣，而不是無意間成為攔阻他們的絆腳石。 

        過去在美國曾有一項針對 5 到 18 歲孩子的研究，指出影響孩子做決定的因素可分為三個層次。影響力最大的第一層包括現代流行音

樂、電影電視、網路媒體、出版物、法律政策，以及父母。第二層則是來自同儕、學校、廣播媒體、師長、大學，以及教會的弟兄姐妹。

而影響力最低的第三層，則是教會、諮商和輔導。從這個研究我們不難看見，教會對孩子們的影響，其實並不像我們想像中的那麼大，甚

至比不上世界對他們的影響。更令人擔憂的是，研究還指出，在福音派教會家庭成長的孩子，高中畢業兩年內竟有超過 70%的年輕人停止

參加教會，這個比例實在令人震驚。 

        為什麼從小就在基督教家庭和教會環境中長大的孩子，離開父母之後就迅速放棄了上帝和教會呢？從這份研究我們發現，其實父母是

影響孩子選擇信仰道路最關鍵的因素之一。因此，父母不僅要帶領孩子來到主面前，更要幫助他們主動且持續地親近主。 

        親愛的父母們，我們真的要在家庭生活中更加用心，常常為孩子禱告，並且與孩子一起禱告、一起讀經，引導他們來到耶穌面前。我

們要幫助孩子從小就明白，他們不是跟隨世界的潮流，而要在上帝面前過一個敬虔、蒙主喜悅的生活。 

        然而，要讓孩子真正從小敬畏那位創造他的主，父母自己必須先以身作則，讓孩子從小就看到自己的父母是敬畏上帝、常常親近上帝

的人。唯有當我們向孩子活出這樣真實的信仰，讓他們明白上帝不是生活中的眾多選項之一，而是生命中唯一且絕對的重要，他們才會真

心看重這個信仰。否則，我們的生活態度與言行將無意間告訴孩子：上帝對我們而言並非絕對重要，只是一個可有可無的選擇，而非我們

生命中不容妥協的根基與依靠。 
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       接下來，當耶穌看到門徒攔阻那些帶小孩來見祂的人時，耶穌的反應是什麼？馬可福音 10:14-15 說：「耶穌看見就惱怒，對門徒說：

『讓小孩子到我這裡來，不要禁止他們；因為在上帝國的，正是這樣的人。我實在告訴你們，凡要承受上帝國的，若不像小孩子，斷不能

進去。』」 

        從這裡我們看見，耶穌的反應竟然是「惱怒」—耶穌感到非常不悅、生氣。在福音書中，記載耶穌生氣的場景其實不多。我們都熟悉

耶穌潔淨聖殿時的怒氣；然而，在這裡，耶穌看到門徒們阻止孩子接近祂時，祂的憤怒竟與潔淨聖殿時一樣強烈。 

        為什麼耶穌會如此生氣？從祂對門徒說的話中，我們可以明白原因。耶穌首先說：「讓小孩子到我這裡來，不要禁止他們。」耶穌生

氣的理由有兩個：第一，祂不喜悅門徒攔阻孩子們親近祂；因為耶穌正是為這些弱勢的人來的。第二，因為門徒們沒有領悟祂一直以來的

教導，仍然不明白成為門徒的意思。 

        若我們回顧馬可福音第九章，我們發現門徒一路上都在爭論誰最偉大。為了他們的問題，當時耶穌還特地坐下，帶了一個小孩子來到

他們中間，抱起他並且說：「凡為我名，接待一個像這小孩子的，就是接待我；凡接待我的，不是接待我，而是接待那差我來的。」 

        耶穌用行動教導門徒，只有願意謙卑地服事弱勢者，才是跟隨祂的人，才是在上帝的國度裡被尊重的人。因為接待和服事弱勢的人，

就是在接待耶穌，甚至是接待差遣耶穌來的天父。 

        因此，當耶穌看到門徒不但沒有明白祂的心意，反而把弱小的孩子推離祂的面前時，祂才會如此強烈地感到惱怒與不悅。親愛弟兄姊

妹，願我們都從耶穌的反應中有所省思，不要成為攔阻弱勢者親近主的人，而要成為引導他們、服事他們的人。因為對許多社區的朋友而

言，走進一間陌生的教會需要很大的勇氣和決心，但當他們來到教會的時候，我們會不會因著他們的容貌、穿著、談話方式等，而讓他們

感到不容易靠近主耶穌？主耶穌說，「讓小孩到我這裡來」。同時也提醒我們這些在教會中比較久的人，需要更留意自己，在教會中會不

會有哪些事情，讓好不容易走進教會的新朋友，反倒被推阻到教會之外。 

        就像在我們中間這些社區的孩子，我們要用最大的包容來接納他們，用最大的溫柔來愛他們，即使他們的行為可能不如我們所期待的

乖巧、有秩序，但正因為我們按著他們的樣子真實接納他們，別人才會知道，原來在我們中間有上帝的愛與同在，我們才能被稱為上帝國

的百姓。 

        接下來，耶穌又說：「凡要承受上帝國的，若不像小孩子，斷不能進去。」耶穌更進一步指出，小孩子所擁有的純真、謙卑，以及

完全依靠的特質，正是每一位想要承受上帝國的人所必須具備的。所以耶穌再一次教導門徒，要他們從小孩子的生命態度來學習，學習像

孩子一樣全然信靠上帝，因為這正是天國子民應有的模樣。 

        有一位技藝高超的走鋼索表演者，在兩棟高樓之間拉起鋼索，穩健迅速地走過，引來現場觀眾一片掌聲喝采。接著，他對觀眾說：

「現在我要徵求一位自願者，讓我背著他走過這條鋼索，有誰願意呢？」現場頓時鴉雀無聲，沒有人敢舉手。就在此時，一位小男孩勇敢

地舉起手，走上前坐在表演者的肩上，讓他背著自己走過鋼索。當兩人成功走到對面，全場響起比之前更熱烈的掌聲與歡呼。事後，有人

問那位小男孩：「你怎麼敢讓他背你走過那麼危險的鋼索？你不怕嗎？」小男孩毫不猶豫地回答：「因為他是我爸爸。」 

        親愛的弟兄姊妹，那位小孩的信心來自他對父親的認識與信任。他毫無懷疑地相信自己的父親不但有能力，更有愛心，會保護他安全

地走完全程。這種單純、信賴、全然依靠的心，正是耶穌所說「天國子民」所應有的特質。 

 

        那我們呢？我們是否也如此單純地信靠我們的天父？這位上帝，不僅有能力，也有慈愛，願意背負我們、帶領我們走過生命中看似危

險的鋼索之路。或許，我們現在無法完全理解我們眼前正面對人生的風浪與不確定，但整本聖經所啟示的那位上帝，已經充份地讓我們看

見：祂是可信的，是慈愛的，是全能的。 

        關鍵是，我們是否願意像那個孩子一樣，單純地信靠祂，把自己交在祂的肩上？願我們都能有一顆像小孩子一樣信靠的心，全然仰賴

這位愛我們的天父。 

        當耶穌結束和門徒間的對話之後，耶穌要他們把小孩子們帶來，耶穌把他們抱起來並祝福他們。馬可福音特別提到祝福，耶穌用話

語，也用行動來表達對小孩子們的喜愛。親愛的弟兄姊妹，這就是我們來到耶穌面前的模樣，如同小孩的樣子，被耶穌所抱起來，用小手

牽著耶穌，和耶穌一起同行，被耶穌注目和祝福，享受那段與耶穌同在的美好時刻。 

        然而，在經文中我們也看到，耶穌說：「讓小孩到我這裡來，不要禁止他們。」耶穌要我們不只是自己要如同小孩來到耶穌面前，也

要我們讓更多的孩子來到耶穌面前。但是我們要讓這些孩子來到耶穌面前，我們就需要有行動。我們要透過怎樣的行動，讓孩子來到耶穌

面前？ 
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    一、參與兒童事工 

        讓小孩到我這裡來，在教會中最明顯的事工就是兒童事工，不管是兒童團契或是兒童學堂。相信我們剛剛都有看到孩子們禱告和參與

服事的模樣，那種認真參與和深切信靠的樣子。我們也一定都聽過小朋友在聽完主日學老師教吃飯要禱告之後，回家要爸爸媽媽阿公阿媽

吃飯前都要禱告。那份單純的相信，是何等美好，何等寶貴。 

        

    我們是否願意一起來培育他們？我們的兒童事工，一直都面臨著同工缺乏的情形，牧師邀請我們認真思考，我們是否願意參與在帶領小

孩到耶穌這裡來的服事？我們接待一個又一個孩子，就是在一次又一次的接待耶穌，接待我們的天父。我們當中的父母，是否願意更多參

與在兒童團契或兒童學堂的教學中，陪伴小孩一起在信仰中成長？ 

二、關懷社會中弱勢的孩子 

        關懷社會中弱勢的小孩，也是耶穌要我們參與在其中的。當我們願意看重耶穌的命令，不用擔心自己看不到社會中的弱勢小孩，聖靈

會帶領我們去看見各樣社會中弱勢兒童的需要。我們可能會擔心，這樣會不會造成教會很大的負擔？其實在我們兒童團契裡面就有這樣的

孩子，是需要我們關懷的，我們可能無法馬上去關心許多的孩子，但我們可以從好好照顧一、兩個孩子開始，慢慢的我們就會看見有越來

越多的孩子來到我們中間。如同馬太福音 25:21 所說：「主人說：『好，你這又良善又忠心的僕人，你在不多的事上有忠心，我要把許多

事派你管理；可以進來享受你主人的快樂。』」 

        兒童事工不是一件容易的工作，而是一份充滿挑戰的服事，需要我們付出許多的關心、愛心、耐心、憐憫、智慧和熱情。真的不容

易！但是當我們經過這一切的付出和行動後，我們將很心滿意足的說，謝謝主，讓我們能遵照祢的吩咐，參與在接待來到每一位來到友愛

教會的孩子的服事中。之後我們也要繼續陪伴並將結果交在主祢的手中，這是何等美好的感恩時刻。 

三、為公義發聲 

        最近剴剴案再次受到社會的高度專注，當我們看見電視新聞報導上，這些孩子被暴力、殘酷的對待，我們一定會覺得非常的心痛與憤

怒。因為在這些事件中孩子都是弱勢，他們都承受大人們的情緒和壓力的發洩。當耶穌聽聞這一件件令人心痛的報導時，耶穌一定很心

疼，那耶穌會不會也很生氣，耶穌會不會惱怒？親愛的弟兄姊妹，我們需要在教會之外看見孩子需要被正確、友善的對待，所以我們也需

要盡力讓這個社會能制定良善的政策，建立完善的制度，讓孩子不再被錯誤對待，也不用再為大人的問題負責。 

        親愛的弟兄姊妹，讓小孩到我這裡來，不僅是家庭的責任，也是耶穌給我們每一位的吩咐，更是我們參與上帝恩典計畫的美好機會。

還記得每次在小兒洗禮的信仰問答時，不只孩子的父母親要誓約，我們也都有份在孩子的信仰培育上。意思是，這些孩子將成為我們的福

音朋友，是我們一起傳福音與帶領的對象，我們將成為他們的福音夥伴。 

        親愛的弟兄姊妹，我們在座的每一位孩子都需要看見我們，盡我們所能，用我們最好的方式活出上帝的道路，雖然我們的年齡不同、

背景不同、個性不同，但我們可以共同展現一幅真實而豐富的信仰圖畫，包括：生活、應對、抉擇等，讓孩子能在這些不同樣貌的展現中

找到他們親近上帝的道路，以及回應上帝的方式。 

        願聖靈幫助我們，都能讓小孩子到主這裡來，不要禁止他們，也願聖靈引導我們，回到最初單純的信心，單單依靠並領受恩典。 

 


